

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Se triplica extorsión en CDMX. **El Universal:** Buscan a dos cómplices del asesino de Manzo. **La Jornada:** Perú declara non grata a Sheinbaum; México refuta acusaciones. **Excélsior:** Identifican al asesino de Carlos Manzo. **El Heraldo de México:** Lanzan plan nacional contra el abuso sexual. **Milenio Diario:** Homicida de Manzo, adolescente; buscan ya a dos implicados. **El Financiero:** Recorta tasa Banxico y perfila una pausa para el 2026. **El Economista:** Banxico recortó 25 puntos base su tasa de fondeo; la ubicó en 7.25%. **El Sol de México:** Atacan 1,350 iglesias y capillas en el 2024. **24 Horas:** Crimen bombardea con drones ante hueco legal. **Reporte Índigo:** Vida en el olvido.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

La Jornada Cd.: Agresor de la Presidenta, al Reclusorio Norte. **Excélsior Cd.:** Autonomía, prioridad de la ombudsperson. **El Sol de México Cd.:** Denuncian descuido en parque de perros. **24 Horas Cd.:** Guardián de la memoria de generaciones. **Reporte Índigo Cd.:** Autonomía, respeto y no discriminación.

TARJETA INFORMATIVA 7 NOV 25

IECM

Con la mesa "Innovaciones tecnológicas en la gestión electoral", concluyó el Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral, proyecto del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizado en alianza con el Observatorio de Reformas Políticas en América Latina, el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Interamericano de Derechos Humanos y el Centro de Asesoría y Promoción Electoral (IIDH-CAPEL), para fomentar la participación informada y activa en los procesos democráticos. En su mensaje de clausura, la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, agradeció a quienes hicieron posible la realización del Ciclo de Diálogos en un momento que, dijo, hay que plantear cómo hablarle a las nuevas generaciones, cómo convocar su participación y conocer la forma en que quieren interactuar. "Sería oportuno reflexionar qué se puede retomar de la experiencia construida a lo largo de estos años", expresó. A su vez, la consejera **Cecilia Aída Hernández Cruz** destacó que cuando las instituciones se juntan, se pueden lograr grandes cosas como el Ciclo de Diálogos que contó con la mirada académica e institucional. "Escuchar a las expertas y a los expertos nos permite abrir nuestro panorama y pensar en nuevas formas de hacer mejor las elecciones y los procesos de participación ciudadana, para cumplir con esta función de servicio que tenemos a la ciudadanía", señaló. [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [La Razón de México](#), [La Gazzetta DF \(Sitio\)](#)

Durante su Trigésima Segunda Sesión Urgente, la Comisión Permanente de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó cuatro proyectos de acuerdo para iniciar procedimientos ordinarios

sancionadores derivados de denuncias presentadas por ciudadanos y partidos políticos. De acuerdo con el organismo, los casos están relacionados con posibles conductas de promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de precampaña, atribuidos a personas servidoras públicas de las alcaldías Gustavo A. Madero, Iztacalco, así como a legisladores locales y federales. La consejera presidenta de la Comisión Permanente de Quejas, **Sonia Pérez Pérez**, subrayó la importancia de garantizar el acceso efectivo a la justicia, la protección de derechos político electorales de las mujeres, especialmente en contextos comunitarios, suelen enfrentar mayores obstáculos para denunciar. [24 Horas](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó un informe sobre las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), destacando que el 96.44 por ciento, cumplen con las normativas, acuerdos y participan activamente en sesiones de trabajo. En tanto que 86.26 por ciento, han difundido de manera oportuna convocatorias para reuniones de trabajo. De acuerdo con el **IECM**, estos resultados muestran regularidad operativa. El 86.26 por ciento registró sus actividades, documentos, encuentros, propuestas y votaciones, en tiempo y forma. 1,769 comisiones de Participación fueron analizadas. [Metro](#) , [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

En entrevista, la maestra **Sonia Pérez Pérez**, consejera Electoral del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó la importancia de las acciones afirmativas para garantizar la postulación de personas de grupos vulnerables, como jóvenes, adultos mayores, personas con discapacidad, de la diversidad sexual y de género, y comunidades indígenas o afrodescendientes. Pérez Pérez destacó que estas medidas temporales buscan compensar la discriminación histórica y se traducen en cuotas específicas para asegurar la representación de estos grupos en candidaturas. Subrayó que el objetivo es normalizar la inclusión para que eventualmente no sean necesarias estas acciones. Además, enfatizó la importancia de escuchar a las comunidades afectadas para adaptar y mejorar estas medidas, mencionando diversas estrategias de consulta y participación implementadas por el Instituto Electoral. [94.1 Radio UAM](#)

En entrevista, **Sonia Pérez Pérez**, consejera Electoral del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, destacó la importancia de las acciones afirmativas para garantizar la representación de grupos de atención prioritaria en las candidaturas a cargos de elección popular. Pérez explicó que los partidos políticos deben postular al menos a la mitad de las mujeres y asignar cuotas para grupos vulnerables, como personas mayores, jóvenes, personas con discapacidad, de la diversidad sexual y de género, afromexicanos, y miembros de pueblos y barrios originarios. El Instituto está llevando a cabo consultas y foros para informar y escuchar las necesidades de estos grupos, utilizando cuestionarios accesibles y organizando eventos presenciales. También se están realizando consultas específicas para las comunidades afromexicana e indígena. [96.1 Radio UNAM](#)

El Grupo Parlamentario del PAN cuestionó la consulta que está previsto comience el lunes por el Plan General de Desarrollo. El diputado Ricardo Rubio sostuvo que el ejercicio de consulta tendría que ser realizado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. "Toda consulta debería hacerse a través del Instituto Electoral, si el Gobierno vuelve a hacer la consulta de mutuo propio, organizada por el propio Gobierno, es inválida, tiene que hacerla a través del Instituto Electoral, hay una serie de mecanismos que establece la Ley de Participación Ciudadana", apuntó. [Reforma](#)

La diputada local del PAN Daniela Álvarez reveló que los legisladores de ese partido han terminado de juntar las firmas requeridas por ley para solicitar al **Instituto Electoral capitalino** realice una consulta en la zona de Tlalpan respecto a la ciclovía que el gobierno de Clara Brugada quiere construir en el polígono de Acoxta, Villa Coapa y División del Norte. [Capital CDMX \(Sitio\)](#)

El Caballito publica: a unos días de que se realice la consulta por el Plan General de Desarrollo en la CDMX, los diputados locales del PAN advirtieron que este podría "nacer muerto" si no se realiza una consulta de manera adecuada. El legislador Ricardo Rubio señaló que dicho ejercicio debería estar organizado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** para garantizar su legitimidad. Al llamado se sumó el coordinador de la bancada Andrés Rubio Atayde, quien aseguró que el periodo de consulta se debe ampliar de dos a tres meses, pues se trata del documento que definirá el futuro de la ciudad a mediano y largo plazo. [El Universal](#) , [El Universal \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Estira y Afloja publica: La petición de la American Chamber México, que preside Carlos García, para la revisión del T-MEC es concreta en materia de derecho: "salvaguardar la independencia y el profesionalismo judicial para que las reformas en curso preserven la imparcialidad, experiencia técnica y estabilidad profesional, de acuerdo con el artículo 29.4 del T-MEC" y "evitar la politización en el nombramiento o destitución de jueces y magistrados" para que las "decisiones sean coherentes y predecibles, y refuercen la confianza de los inversionistas". Juana Fuentes, directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed), solicitó "reconocer en la revisión del T-MEC los riesgos sustanciales del estado de derecho por la reforma judicial de México; alentar a las autoridades a suspender, o cancelar permanentemente, las elecciones judiciales de 2027; promover una sólida transparencia y rendición de cuentas en el Tribunal Disciplinario Judicial, y evitar la politización del poder judicial", entre otros. [Milenio Diario](#)

REFORMA ELECTORAL

La comisión presidencial para la reforma electoral asumirá como una de sus prioridades las medidas para evitar la participación e influencia de integrantes de la delincuencia organizada en elecciones, sostuvo el presidente de esa instancia, Pablo Gómez Álvarez, quien dijo que "naturalmente, vamos a entrar a esos temas". Aclaró que el Instituto Nacional Electoral (INE) "no tiene ningún obstáculo para indagar los movimientos financieros. El secreto bancario y fiduciario, así como el secreto fiscal, no son oponibles a la acción del instituto". Se pronunció por analizar "cómo esta gran ventaja que tiene el INE está siendo utilizada y la está haciendo efectiva". [La Jornada](#)

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral admitió que, a la luz de los acontecimientos de violencia en Michoacán, la futura reforma tiene que contemplar como prioridad impedir que el crimen organizado compre y venda votos en las elecciones a cargos de elección popular. De acuerdo con Pablo Gómez, presidente de dicha comisión, la reforma en construcción tendrá que ser "más explícita" para que las entidades fiscalizadoras, como el Instituto Nacional Electoral (INE), echen mano de todas sus facultades legales para comprobar que el dinero que ingresa a las campañas ya los partidos políticos no es ilegal ni proviene de actividades ligadas al crimen organizado. [Excélsior](#)

Los cambios que se realicen en materia de reforma electoral y que aspiren a fortalecer la República deben construirse con el consenso de las entidades federativas, dijo Maru Campos, gobernadora de Chihuahua. Durante el inicio de la audiencia pública de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, la gobernadora destacó que gran parte de los avances en el proceso de democratización del país, "han nacido de la periferia hacia el centro y de abajo hacia arriba, nunca como una imposición desde el centro autoritario". [Excélsior](#)

Los diputados de la Comisión de Puntos Constitucionales fueron citados para aprobar el próximo lunes la reforma que haría concurrente la revocación de mandato presidencial con las elecciones legislativas, de gobernadores del Poder Judicial en 2027. El dictamen que ya circula entre los integrantes de esa instancia parlamentaria corresponde a la iniciativa que al inicio de octubre anunció el vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, en un seminario convocado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. [Excélsior](#)

Sobreaviso publica: el efecto provocado por la reforma judicial apremia a considerar si se está en condición de impulsar la reforma electoral. Si a la duda de la vigencia del Estado de derecho se agrega la sospecha del debilitamiento de la democracia, el cóctel sabrá a veneno. Delicado el cuadro económico, la presión interna y externa por la crisis de inseguridad tiene en vilo a la soberanía. Por si ello no bastará, esa calamidad tiende a convertirse en el catalizador del malestar social acumulado y la polarización política. [El Financiero](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Poder Ciudadano publica: en la Benito Juárez le llaman el cartel inmobiliario, ahora nosotros acá en la Cuauhtémoc le llamamos la hidra inmobiliaria, porque tiene cabezas, le cortas una y le sale otra, es verdaderamente pavoroso como han abusado en nuestras colonias" fue lo que me soltó la vecina Raquel Nava, Copaco de la colonia Hipódromo, en la Alcaldía Cuauhtémoc, cuando le pregunté sobre estas supuestas "iniciativas ciudadanas" que se presentan en el Congreso de la Ciudad de México, para solicitar cambios de usos de suelo. [La Prensa](#)

INE

De madrugada y después de 20 horas de discusión continua, la Cámara de Diputados aprobó ayer en lo particular y envió al Ejecutivo el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, cuyo monto total se confirmó en 10.1 billones de pesos, de los cuales 70 por ciento corresponde al gasto programable y el resto al no programable. El Instituto Nacional Electoral (INE), mientras tanto, tuvo una reducción de mil millones, equivalentes a un descenso de 22.83 por ciento real, en contraste con los recursos que ejerció este año, y la Fiscalía General de la República sufrió un recorte de 819 millones de pesos, para una baja de 4.04 por ciento. A la Comisión Nacional de los Derechos Humanos se le retiraron 14.5 millones. [La Jornada](#), [Diario de México](#), [24 Horas](#), [Excélsior](#), [ContraRéplica](#), [El Economista](#), [La Razón de México](#), [La Razón de México](#), [El Sol de México](#), [La Crónica de Hoy](#), [Milenio Diario](#), [La Prensa](#), [MEX Diario Imagen](#), [El Independiente](#)

Arturo Castillo, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), envió un oficio a la secretaria Ejecutiva, Claudia Espino, en el que le solicita que se tomen acciones para garantizar el cumplimiento de las obligaciones de transparencia del instituto, ante la falta de personal y la desaparición del INAI, ya que la situación es "crítica". Desde el pasado 28 de julio se decidió suspender los plazos para entrega de información, por 90 días. [Excélsior](#)

La Gran Carpa publica: el INE inició su Segunda Reunión Regional de Evaluación para revisar los procesos 2023–2025 y preparar el camino rumbo a las elecciones 2026–2027. Las consejerías Claudia Zavala, Martín Faz y Jaime Rivera coincidieron en que el Instituto debe mantener la calidad, transparencia y solidez que lo caracterizan. Llamaron a las vocalías a realizar una autoevaluación franca y a reforzar el compromiso con la democracia y la paz social. [El Economista](#)

Marcaje personal de Julián Andrade, publica: la exministra Piña, primera mujer en presidir la Suprema Corte, recordaba en el foro "El futuro de la justicia: independencia judicial en México y en el ámbito regional" que, en pocas ocasiones, inclusive a nivel internacional, la sociedad civil ha salido en apoyo de los jueces, como sí ocurrió en nuestro país. De igual modo, no es frecuente que tantas voces autorizadas se hayan sumado a la advertencia de que los cambios, sin diagnóstico y por capricho, como la elección popular de los juzgadores, podrían resultar funestos. ¿Qué pasó entonces? Para la ministra se concatenaron diversos factores que terminaron por producir una "tormenta perfecta" cuando el INE y el TEPJF otorgaron una sobrerrepresentación a Morena y sus aliados, que les otorgó una fuerza en las cámaras legislativas que no obtuvieron en las urnas. [La Razón de México](#)

Redes de Poder publica: el Instituto Nacional Electoral parece haber acertado al incorporar a Sergio Uzeta Murcio como nuevo coordinador nacional de Comunicación Social. Sergio Uzeta, nos cuentan, ha sido pieza clave en la construcción de estrategias de comunicación institucional en distintos frentes del servicio público y los medios. En una etapa en la que el INE necesita reforzar su narrativa de independencia, cercanía y transparencia, contar con un profesional probado y con experiencia política es una jugada estratégica. Se espera que, bajo su conducción, la comunicación del instituto gane claridad, ritmo y una nueva dosis de credibilidad ante la ciudadanía. [Reporte Índigo](#)

TEPJF

La Ministra Lenia Batres fue criticada en redes sociales por dormir durante la toma de protesta del Magistrado Gilberto Bátiz como presidente del Tribunal Electoral (TEPJF). En comparación con otros eventos en la Sala Superior del Tribunal Electoral, en la ceremonia del miércoles, los Ministros de la Corte, quienes eran invitados especiales de la ceremonia, quedaron atrás del titular del Tribunal Electoral. Bátiz tenía siete minutos hablando cuando la Ministra comenzó a dormir. Tras varios minutos de cabeceos, Batres repartió chicles a sus compañeros. [Reforma](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación debe ser el cauce institucional que canalice las demandas sociales y resuelva los conflictos electorales con imparcialidad y legitimidad", afirmó Gilberto Bátiz García, nuevo magistrado presidente del TEPJF, en entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, tras asumir el cargo durante una sesión solemne que lo convirtió en el primer presidente del tribunal electo por voto popular. [Excélsior](#)

La reducción por 15,805 millones 100,000 pesos al presupuesto del Poder Judicial de la Federación (PJF) para el ejercicio fiscal del 2026, aprobado por la Cámara de Diputados, generó opiniones encontradas entre los juristas y académicos Eduardo Andrade y Juvenal Lobato. Tras el ajuste aplicado por la Cámara baja en ejercicio de su facultad constitucional exclusiva, el presupuesto por 85,960 millones 228,646 pesos solicitado por el PJF para ejercer el próximo año se redujo a 70,155 millones 128,646 pesos. El recorte total referido incluye 14,056 millones de pesos del gasto proyectado para el Órgano de Administración Judicial (OAJ), que sustituye al extinto Consejo de la Judicatura Federal (CJF), cuyo presupuesto ascenderá a 60,168 millones 414,696 pesos para 2026. [El Economista](#)

Sacapuntas publica: a un día de que asumió como presidente del TEPJF, Gilberto de Guzmán Bátiz enfrenta su primera grilla. Y es que el magistrado Reyes Rodríguez se inconformó con el nombramiento de Carlos Hernández Toledo como secretario general de Acuerdos. Argumenta que la propuesta no fue colegiada y que el cargo le correspondía a una mujer. [El Heraldo de México](#)

Felipe Fuentes Barrera escribió: en los últimos lustros se ha discutido con gran frecuencia el problema que representan los desórdenes informativos dentro de los procesos políticos. Considero que la irrupción y progresivo perfeccionamiento de las llamadas deepfakes constituye uno de los mayores desafíos contemporáneos que encara toda democracia a nivel mundial, al atentarse directamente como ningún otro fenómeno hasta ahora- contra el voto informado. [El Heraldo de México](#)

Felipe de la Mata Pizaña, magistrado electoral del TEPJF, escribió: en su sesión plenaria del pasado mes de octubre, la Comisión Europea para la Democracia a través de Derecho (conocida como "Comisión de Venecia") adoptó una trascendente opinión al analizar una reciente reforma constitucional en Hungría. Esta Comisión es un órgano asesor del Consejo de Europa con competencia para emitir "opiniones" expertas para la transformación institucional de los países miembros. Los países que integran la Comisión no necesariamente se encuentran en el continente europeo. México forma parte, por lo cual el interés por conocer sus pronunciamientos es exponencial también para nuestro país. [El Economista](#)

Café Político publica: asumió Bernardo Bátiz Díaz la presidencia de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la instancia del sistema electoral que tiene la última palabra de las elecciones, la que hace la declaratoria de presidente de la República Electo. [El Economista](#)

Desde San Lázaro publica: una magistrada salió por la puerta grande, la de la dignidad, independencia y apego a la Carta Magna. Su nombre es Janine Otálora. Prefirió renunciar a la prerrogativa de mantenerse en su cargo por varios años más y seguir soportando a sus iguales en resoluciones electorales que no tienen nada que ver precisamente con el marco normativo vigente en esta materia. En cambio, la otra magistrada, Mónica Soto, dejó la presidencia del Tribunal Electoral sin pena ni gloria. Esto ocurrió tras una estela de sospechosísimo sobre su incondicional apoyo a la 4T para aprobar las mayorías calificadas artificiales en el Congreso. También la acusaron de ser cómplice de la orquesta de acordeones que encumbró a un grupo de ignorantes al Poder Judicial y, en particular, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [El Financiero](#)

Sube y Baja publica: la autodenominada ministra del pueblo vuelve a ser foco de atención, pero no por tener algún acierto en sus propuestas en la máxima corte del país, sino por quedarse dormida durante la toma de protesta de Gilberto Bátiz como nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [La Crónica de Hoy](#)

CONGRESO LOCAL

Dolores González tomó protesta ayer como la nueva titular de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDH), luego de que 60 diputados votaran a favor de su nombramiento en el pleno del Congreso local. "Es fundamental garantizar la autonomía, la independencia, la confiabilidad de la Comisión, allí radica su fuerza", fueron

algunas de sus primeras declaraciones como nueva ombudsperson. [Excélsior](#) , . [El Sol de México](#) , [Diario de México](#) , [El Heraldo de México](#) , [24 Horas](#) , [La Jornada](#) , [El Economista](#)

Las poblaciones callejeras que habitan la Ciudad de México (CDMX) viven en un limbo cotidiano donde se les invisibiliza y se les condena al olvido a falta de políticas públicas que garanticen su bienestar. Aunque la mayoría de los capitalinos prefieren ignorar la realidad de este colectivo social, su presencia en las calles de la metrópoli se ha incrementado. Entre 2019 y 2024, las personas en situación de calle se incrementaron más de 10 por ciento según datos de la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social (Sebien); no obstante, su atención integral representa un reto que necesita el avance de políticas públicas que están congeladas en el Congreso de la Ciudad de México, o aún están pendientes de análisis para dictaminación. [Reporte Índigo](#)

Mensaje Político publica: La frustración tiene obnubilado al diputado federal de Morena, Víctor Hugo Lobo Román, porque ahora ataca a funcionarios de su propio partido, en este caso el secretario de Gobierno de la CDMX, César Cravioto, por un tema que no es de su partido, sino del PRD Ciudad de México. Todo, porque sigue sin asimilar que no pudo arrebatarse el partido a Nora Arias, quien es su presidenta legal y legítima. Ese fracaso llevó al ex perredista Lobo Román a ordenar a su hijo, el diputado local Víctor Hugo Lobo Rodríguez, también de Morena, a hacerle un desplante a César Cravioto el día de su comparecencia ante el Pleno del Congreso capitalino, el martes de la semana pasada. [El Independiente](#)

Glorieta de Colón publica: En el Congreso de la Ciudad de México, avanza el proceso de designación de quien será la persona titular del Canal de Televisión. El balón está en la cancha de Morena, porque el acuerdo es que un grupo de legisladores de ese partido presentaron cuatro propuestas para de ahí determinar quién es la más viable, y que sea designada el próximo martes por el pleno cameral. Para el nombramiento se requieren dos terceras partes de los integrantes, del Congreso, es decir 44 de los 66. Morena y sus aliados del PT, PVEM y PRD suman 46. Otro nombre que se menciona es Daniel Almazán, actualmente coordinador de Comunicación Social en la Alcaldía Venustiano Carranza, aunque carece de experiencia en televisión. Otro aspirante es Óscar Figuerola, quien ya se ha mencionado. Las otras dos aspirantes son mujeres. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Uriel Rivera Martínez, el hombre que atacó a la presidenta Claudia Sheinbaum y a una mujer de 25 años, fue trasladado al Reclusorio Preventivo Varonil Norte, donde lo requiere un juez de control. La mesa directiva del Congreso local condenó lo ocurrido el martes pasado y llamó a todas las instituciones y a la sociedad a no normalizar ni justificar la violencia contra las mujeres. [La Jornada](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, encabezaron el lanzamiento del Centro Público de Formación en Inteligencia Artificial, un proyecto que busca posicionar a México como potencia digital y desarrollo tecnológico. El lanzamiento se realizó en el Instituto Tecnológico de Tláhuac y formará parte de la estrategia federal: México, País de Innovación; y se integra al sistema del Tecnológico Nacional de México. Su propósito es formar a una nueva generación de jóvenes especializados en inteligencia artificial, análisis de datos, ciberseguridad, entre otros. [El Heraldo de México](#) , [La Jornada](#) , [El Financiero](#)

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, felicitó a María Dolores González Saravia, tras ser elegida como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX por el Congreso local. [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

El gobierno de la República impulsará una reforma a las legislaciones de los estados, para que el abuso sexual sea tipificado como un delito grave, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum, en la rueda de prensa matutina. Tras este análisis, en el transcurso de la próxima semana, se reunirán las directoras de las instancias de los 32 estados que se dedican a la protección de las mujeres para establecer las estrategias para realizar las reformas a las constituciones estatales y homologar el abuso sexual, como delito grave en todo el país, explicó la funcionaria. [Excélsior](#)

Morena tiene la intención de adelantar la consulta de revocación de mandato para empatarla con las elecciones intermedias de 2027 para renovar el Congreso, gubernaturas, alcaldías y juzgadores, acusó ayer Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. De manera sorpresiva, la bancada morenista en San Lázaro presentó una iniciativa para que el ejercicio de revocación de mandato del presidente en turno se vote el día en que se elegirán diputados, se renovarán 17 gubernaturas, alcaldes y eventualmente jueces y magistrados. [Reforma](#)

Durante la clausura de un foro contra la violencia de género y laboral, ayer el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, aprovechó para condenar públicamente la "alta violencia hacia las mujeres" en el país, al recordar el acoso que sufrió el martes la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por parte de un hombre en la vía pública. [La Jornada](#)

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de las Mujeres, presentó el Plan Integral contra el Abuso Sexual, que tiene como meta principal homologar la tipificación de este delito y sus agravantes en los códigos penales de las 32 entidades federativas. La estrategia creada por instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tras ser agredida sexualmente en la vía pública, considera además agilizar las denuncias y generar un cambio cultural que erradique la violencia de género mediante campañas de concientización y un trabajo conjunto con los poderes Legislativo y Judicial. [Reporte Índigo](#)

Correo Ilustrado publica: Sobre las cuotas de género en la presentación de la nueva colección del Fondo de Cultura Económica, algunas mujeres de derecha que se disfrazan de feministas, si la ocasión les permite sacar raja política, exigían ferozmente la remoción de Paco Ignacio Taibo II y lo declararon enemigo de las mujeres y, específicamente, de las escritoras. Ahora, ante los tocamientos inapropiados que sufrió la presidenta Claudia Sheinbaum esas mismas féminas ni se indignan, ni se manifiestan, ni se solidarizan y van todavía más lejos con su mezquindad, porque sostienen junto con su banda conservadora que pulula por las redes sociales, esparciendo su ponzoña, que los hechos fueron un montaje de la mandataria para desviar la atención de otros asuntos. [La Jornada](#)

Rozones publica: tarde se le hacía a la ministra Lenia Batres, nos comentan, para que quedara aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año para así aplaudir el millonario recorte que sufrió el Poder Judicial. Sí, ahí donde ella trabaja y donde, por cierto, se acusa un fuerte rezago en la resolución de asuntos que no se ve para cuándo se terminará. [La Razón de México](#)

Templo Mayor publica: lejos está de haberse calmado la situación en Uruapan, pues para hoy está convocada una nueva marcha para exigir paz y justicia en ese municipio. El llamado de las organizaciones civiles y empresariales es a realizar una manifestación pacífica y ordenada, en memoria del ejecutado alcalde Carlos Manzo. Según los organizadores, será la manifestación más importante y numerosa desde que ocurrió el crimen. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: nos hacen ver que, luego de todo el polvo que levantaron sus vacaciones en Tokio, el secretario de Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, "Andy", como lo llaman sus amigos, ya se concentró en sus tareas de partido. El miércoles tuvo una gira de trabajo en Culiacán, Sinaloa, para reunirse con coordinadores territoriales. El jueves le tocó hacer lo mismo en La Paz, Baja California Sur, y Tijuana, en Baja California. Nos aclaran que estas giras son independientes a las realizadas por su dirigente nacional, Luisa María Alcalde. Nos dicen que, si don Andy sigue con este ritmo, seguramente llegará a los días festivos de diciembre exhausto y listo para tomarse unas vacaciones y realizar algún viajecito [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: cinco detenidos, armas aseguradas y vehículos robados recuperados en Sinaloa. Omar García Harfuch lo anunció como resultado de "acciones operativas" en Mazatlán y Culiacán. Los capturados son presuntos integrantes de Los Chapitos y Los Mayos. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: por segundo día consecutivo, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, encabezó mesas de diálogo con actores políticos de Michoacán para implementar el plan de paz instruido por la presidenta Sheinbaum. Una reunión fue con 25 alcaldes para escuchar sus demandas y propuestas. Un segundo encuentro fue con representantes evangélicos, mormones y musulmanes, y uno más con integrantes de la Iglesia Católica. La funcionaria está escuchando a todos los sectores. [El Herald de México](#)

Pepe Grillo publica: la ejecución del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez, alteró de manera súbita el panorama electoral del estado de Michoacán rumbo a la elección de gobernador del 2027. Por su personalidad efervescente y el empuje del Movimiento del Sombrero se decía en el estado que Manzo participaría en el proceso. Hoy impera el desconcierto. [La Crónica de Hoy](#)

Circuito Interior publica: para algunos usuarios el incremento en la tarifa del transporte público comienza sentirse como un plan con maña. Y es que cuentan que en los microbuses -en los que el aumento de un peso con cincuenta centavos implicó que el pasaje llegara a 7.50, es habitual que los conductores argumenten no traer cambio, por lo que los pasajeros se resignan a entregar los 8 pesos completos. [Reforma](#)

El Caballito publica: nos platican que el monto de pérdidas estimado por los organismos de agua en los 48 municipios intervenidos en la Operación Caudal asciende a mil millones de pesos anuales, es decir, ese recurso no llegaba a las arcas públicas y supuestamente se quedaba con los grupos delincuenciales, o por lo menos esa es la estimación que tienen algunos presidentes municipales, como el morenista de Cuautitlán Izcalli, Daniel Serrano

Palacios, quien dio cuenta sobre las pérdidas millonarias que deja el huachicol del agua en tierras mexiquenses. [El Universal](#)

Capital Político publica: es evidente la creciente inconformidad ciudadana, incluso entre simpatizantes de la 4T, por la construcción de una ciclopista sobre la calzada de Tlalpan. La administración de Clara Brugada argumenta que las bicicletas en la histórica avenida serán una excelente opción de transporte para los capitalinos. Es su palabra, porque nunca presentaron un estudio de su proyecto que, además, afectará el comercio de una amplia zona. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

*Reforma / Templo Mayor.
Lejos de haberse calmado la situación en Uruapan, pues para hoy está convocada una nueva marcha, el llamado de las organizaciones civiles y empresariales es organizar una manifestación pacífica, será la más importante y numerosa.

*El Universal / Historias de NegoCEOS.
El próximo 13 de noviembre, Andrés Manuel López Obrador cumplirá 72 años y lo festejará en su finca de Palenque, Chiapas, no será una reunión cualquiera, más allá de una reunión con su familia, se espera la llegada de invitados, algunos despachan en el gabinete de Claudia Sheinbaum o en el Congreso.

*El Universal/ Raúl Rodríguez.
Avanza en Guerrero la consolidación de programas sociales para los grupos vulnerables como las personas de la tercera edad, se trata del programa Tarjeta Dorada, tiene como meta apoyar a 10,000 guerrerenses, es un programa de carácter universal con diversos descuentos.

*El Universal / Bajo Reserva.
Nos hacen ver que luego de todo el polvo que levantaron sus vacaciones en Tokio, Andrés Manuel López Beltrán, ya se concentró en sus tareas de partido, se reunió en Sinaloa, La Paz y Tijuana, giras independientes a las de su dirigente nacional, María Luisa Alcalde.

*El Universal/ Caballito.
Nos platican que el monto de pérdidas estimado por los organismos de agua en la Operación Caudal, asciende a mil mdp anuales, el recurso se quedaba con grupos delincuenciales.

*Milenio/ En Privado.
El Senado aprobó la minuta de los diputados que promovió Ricardo Monreal, para que usted pueda cancelar una suscripción a un servicio de plataformas con un clic, que da garantía a los ciudadanos.

*Milenio / Trascendió.
Que como no tiene suficientes polémicas políticas, el músico Roger Water publicó un reconocimiento a la

presidenta, Claudia Sheinbaum por ofrecer asilo político a la exprimera ministra de Perú en el gobierno de Pedro Castillo.

*Excélsior/ 365 días.
Victor Manuel Ubaldo, el muchacho que ejecutó al alcalde Carlos Manzo, se lo digo al fiscal de Michoacán, Carlos Torres, así es, respondió que hay muchos jóvenes usados por la delincuente. Víctor Manuel sabía que tenía escolta.

*El Financiero/ Confidencial.
Luego de varios meses ausente, el fundador del MC, Dante Delgado apareció en el informe del gobernador Lemus, Delgado respondió que es uno más del partido, los que saben, obedece a la elección de 2027.

*El Herald/ Sacapuntas.
El PAN CDMX que preside Luisa Gutiérrez, prepara a sus mejores cuadros de 2027 en las 16 alcaldías, en Miguel Hidalgo ven a América Rangel, diputada local y a Kenia López, presidenta de San Lázaro.

*La Razón/ Rozones.
Tarde se le hacía a la ministra, Lenia Batres para que se aprobara el presupuesto de Egresos de la Federación de 2026, para así aplaudir el millonario recorte al Poder Judicial (sí, donde ella trabaja) y donde se acusa fuerte rezago en la resolución de recursos. A la ministra, le llovió fuerte la víspera.
